

DATOS PARA LA REDACCION DE LA HOJA DE SERVICIOS DEL ENEMIGO. SR. J. M. S.
DO. EDUARDO BARNIZ DE BURUAGA Y FOLLCO

Año 1.937.-

En 1º de Junio quedó constituida en Cáceres la División 150, formada por dos Brigadas Mixtas procedentes de Ceuta y Melilla, y de la cual tomó el mando.

En plena organización este C.U. se le fijó como misión, contener y rechazar los ataques enemigos que pudieran realizar en las direcciones de Almoharín-Torre de Santa María y carretera Mérida-Cáceres y las infiltraciones por la Sierra de Montánchez entre ambas direcciones y posteriormente perseguir al enemigo en la dirección que señalase el Mando.

JULIO.-

Los días 4, 5 y 6 el enemigo atacó fuertemente las posiciones del Sector de Rens y Sierra de Juárez ocupándolas.

El día 6 por la tarde recibió orden de trasladarse a Hija de las Madres y hacerse cargo de dicho Sector para contener y batir al enemigo, trasladando algunas de las fuerzas de su División a dicho lugar. Despues de reconocer el terreno y hacerse cargo de la situación tática dispuso la operación para el día 8, estableciendo su P.C. en la Sierra de Viver, logrando desalojar la sierra de Juárez de enemigo y despejando la situación de Villar de Rens que era comprometida. El día 9 continuaron las operaciones batiendo al enemigo hasta el río Puecas.»

Al atardecer de dicho día y por orden de S.E. el Generalísimo se trasladó con el C.M. de la División 150 al Sector de Navalagamella, Presnedilla, Chapinería, atacado intensamente por el enemigo que había conseguido romper nuestras líneas en dirección a Brunete, tomando el mando del mismo en la madrugada del día 10, conteniendo el avance y rechazando al enemigo.»

Las fuerzas de la División se trasladaron sucesivamente al Sector de Brunete, donde se organizaron para mantenerse definitivamente en sus posiciones hasta el río Perales.»

Posteriormente tomaron parte las fuerzas del General Buruaga en las operaciones emprendidas para la liberación de Brunete, atacando al enemigo y ocupándole los objetivos asignados a la División en Puntas de Villa, Monte Perales y Arroyo Polomero y rechazando cuantos contrataques intentó.

Al objeto de rectificar a vanguardia nuestras líneas y darle mayor solidez se ocupó la "Loma del Trigal" en 3 de agosto.

El día 5 de agosto se retiró de líneas la División estacionándose en las inmediaciones de Villanueva y Aldea del Fresno, en donde se procedió a completar su organización.

El 24 de agosto marchó al frente de Aragón donde el enemigo había roto el frente al Sur del Ebro, tomando parte en las operaciones para contener el avance del enemigo sobre Zaragoza, defendiendo Fuentes de Ebro y posiciones de la carretera de Molina. Igualmente tomó parte en las operaciones ofensivas realizadas a lo largo de esta carretera ocupando al enemigo varias posiciones.

Al terminar este ciclo de operaciones se organizaron defensivamente

las fuerzas de la División desde Fuentes de Ebro a "El Sillero" inclusive.

Del 11 al 26 de Octubre rechazó los violentísimos ataques del enemigo a Fuentes de Ebro, Veldipuey, Posiciones de la carretera de Mediana y vertiente Sillero, los cuales tenían por objeto asediar y ocupar Zaragoza habiendo batido completamente al enemigo que no pudo conseguir ninguno de sus objetivos.

El 1º de Diciembre fué retirada de líneas la División asentándose en los alrededores de Alhama de Aragón.

El día 7 del mismo mes salió la División de sus cuartelamientos siendo transportada en camiones al frente de Guadalajara estableciéndose en profundidad desde Cogolludo hasta Paracuellos.

El 26 salió para el frente de Teruel con el fin de contener al enemigo que se había infiltrado en nuestras líneas y cercaba la plaza de Teruel. Detenido el avance enemigo, constituyó la División la masa ofensiva que partiendo de Cerro Gordo rompió el frente enemigo ocupandole las cotas 1.709, 1.199, y 1.175, 1.149 y 1.070 los días 29 y 30 de diciembre en las cuales estaba fuertemente atrincherado.

En los primeros días de enero de 1.938 tomó parte en las operaciones para romper el frente enemigo y ocupar los "Altos de Las Celadas" posición fuertemente atrincherada de la que fue desalojado el enemigo, cuya operación permitió el paso del Alfambra días después.